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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Schulzentrum Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 28.04.2010 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 18:25 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Moorrege (Lehrerzimmer), 
Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Gerhard Cordts SPD für Herrn Bürgermeister Neumann 
Herr Rolf Herrmann CDU Bürgermeister der Gemeinde 

Haselau/Vorsitzender 
 

Herr Heinz Lüchau CDU Bürgermeister der Gemeinde Ha-
seldorf 

 

Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Karl-Heinz Weinberg CDU Bürgermeister der Gemeinde 

Moorrege 
 

Außerdem anwesend 
Frau Elke Erdmann FWH   
Frau Karen Frers    
Herr Franz Hehnke SPD   
Herr Georg Plettenberg CDU   
Herr Uwe Schölermann CDU   
Herr Sören Weinberg CDU   
Herr Hans-Werner Hamann  Hausmeister des Schulzentrums 

Moorrege 
 

Frau Maren Schramm    
Gäste 
Frau Ute Bargmann    
Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jürgen Neumann CDU Bürgermeister der Gemeinde 

Heist/ stv. Vors. 
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.05.2010      einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Finanz- und Bauausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.                     
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Fußboden Sporthalle 
  
 2.  Mitteilungen 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Prüfung der Jahresrechnung 2009 und Feststellung des Ergebnisses für den Schulver-

band 
Vorlage: 056/2010/SV/BV 

  
 5.  Zahlung von Sitzungsgeldern an die Lehrkräfte 

Vorlage: 052/2010/SV/BV 
  
 6.  Zuweisung des Kreises zur Schülerbeförderung/Eigenanteile der Eltern 

Vorlage: 054/2010/SV/BV 
  
 7.  Gasverbräuche Schulzentrum Moorrege 

Vorlage: 053/2010/SV/V 
  
 8.  Verschiedenes 
  
 8.1.  Verschiedenes 
  
 9.  Grundstücksangelegenheiten 
  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Fußboden Sporthalle 
  

Vor Beginn der Sitzung stellen Schüler der R 9 b das Projekt Solarzellen 
auf dem Dach der Schule vor (Anlage 1). Sie erläutern wie hoch die Inves-
titionskosten für eine Solaranlage sind und   nach wie vielen Jahren sich 
diese amortisieren. 
 
Herr Herrmann bedankt sich für den spannenden Vortrag und erklärt, dass 
über  diese Thematik auf der nächsten Sitzung des Ausschusses beraten 
werden soll. 
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Frau Architektin  Bargmann berichtet über die geplante Ausschreibung des 
neuen Fußbodens für die Sporthalle Am Himmelsbarg. Es soll ein 
Schwingboden mit Wärmedämmung und Feuchtigkeitssperren aufgebaut 
werden. Als Belag wurde PVC gewählt, da dieser genauso haltbar wie Li-
noleum ist und nur einen geringen Pflegeaufwand benötigt.  Hierüber hat 
eine Absprache mit den Hallennutzern stattgefunden.  
Da die Freigabe der Fördermittel (Konjunkturpaket I) noch nicht vorliegt, 
konnte eine Ausschreibung bisher nicht erfolgen.  
Es ist geplant die Sanierung 4 Wochen vor den Sommerferien stattfinden 
zu lassen. Die Kosten für den Schulverband werden sich auf ca. 150.000 
Euro bis 170.000 Euro belaufen.   
 
Herr Herrmann bedankt sich für die Ausführungen. Frau Bargmann ver-
lässt die Sitzung.  
 

zu 2 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.     
 
 

zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.      
 

zu 4 Prüfung der Jahresrechnung 2009 und Feststellung des Ergebnisses 
für den Schulverband 
Vorlage: 056/2010/SV/BV 

  
Herr Plettenberg berichtet von der Sitzung des Ausschusses zur Prüfung 
der Jahresrechnung. Die Kasse wurde ideal geführt.     
 

 Beschluss: 
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt, die Jahresrechnung für das 
Haushaltsjahr 2009, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Aus-
gaben in Höhe von je 727.332,71 € und im Vermögenshaushalt mit Ein-
nahmen und Ausgaben in Höhe von je 416.757,79 € abschließt, festzustel-
len.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6   
  
zu 5 Zahlung von Sitzungsgeldern an die Lehrkräfte 

Vorlage: 052/2010/SV/BV 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt verlassen Frau Schramm und Frau Frers 
die Sitzung. 
 
Herr Herrmann erläutert die Vorlage.     
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 Beschluss: 

 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt der Schulleitung in Zukunft kein 
Sitzungsgeld mehr zu zahlen. Der Beschluss gilt erst ab der nächsten Sit-
zung. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6   
  
zu 6 Zuweisung des Kreises zur Schülerbeförderung/Eigenanteile der El-

tern 
Vorlage: 054/2010/SV/BV 

  
Herr Herrmann und Frau Jabs erläutern die Vorlage. Die Schüler aus 
Elmshorn, Wedel und Pinneberg (derzeit 22 Schüler) erhalten vom Schul-
zentrum eine Kreiskarte für die Schülerbeförderung. Nach den Richtlinien 
des Kreises müssten diese Schüler einen Eigenanteil von 7,50 Euro pro 
Monat zahlen. Laut Beschluss der Schulverbandsversammlung vom 
23.4.2008 brauchen diese Schüler lediglich 3,50 Euro zu bezahlen. Frau 
Frers gibt zu bedenken, dass die  Schülerlandschaft sich verändert hat. 
Viele Schüler kommen aus Nichtverbandsgemeinden. Die Eltern schauen 
mehr auf das Geld.    
 

 Beschluss: 
 
Der Finanz- und Bauausschuss nimmt die Darstellung der Verwaltung zur 
Schülerbeförderung zur Kenntnis und empfiehlt, dass die Regelung für die 
Eigenbeteiligung nach der Schülerbeförderungssatzung des Kreises Pin-
neberg erfolgen soll. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6   
  
zu 7 Gasverbräuche Schulzentrum Moorrege 

Vorlage: 053/2010/SV/V 
  

Herr Herrmann erläutert die von der Verwaltung vorgelegten Gasverbräu-
che    der letzen 4 Jahre.  Trotz der neuen Heizungsanlage, für die das 
Büro Gillmann eine Einsparung von 25 % der Heizkosten prognostiziert 
hat, sind die Verbräuche im Jahr 2009 stark gestiegen. Herr Hamann er-
läutert, dass die Anlage über einen Außenfühler gesteuert wird.  Herr 
Weinberg sagt eine Überprüfung zu.  
 
Frau Schramm erläutert, dass auch die Schüler sich für die Energiekosten 
interessieren. Sie haben ein Konzept für Klimaschutz an der Regional-
schule (Anlage 2) ausgearbeitet. Frau Schramm wird zugesagt, dass die 
Schüler die Ableseergebnisse von Herrn Hamann erhalten dürfen, um so-
mit auch zu erfahren, ob das Konzept sich auch in den Verbräuchen nie-
derschlägt. Herr Herrmann begrüßt, dass auch die Nutzer ihr Nutzungs-
verhalten ändern wollen. Die Heizkörper sollen ebenfalls überprüft werden, 
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da diese laut Frau Schramm sehr heiß werden.  
 

 Beschluss: 
 
Der  Finanz- und Bauausschuss nimmt die Aufstellung der Verwaltung zur 
Kenntnis. Eine Überprüfung soll erfolgen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6   
  
zu 8 Verschiedenes 
  

Frau Frers erklärt, dass der Schule nur sehr wenig Mittel im Vermögens-
haushalt zur Verfügung stehen. Benötigte Neuanschaffungen müssten ab-
gelehnt werden. Von der Telekom hat die Schule Terminals und Bildschir-
me gespendet bekommen. Auf Grund der fehlenden Mittel kann eine Ver-
netzung der Computer nicht stattfinden, so dass die Schüler damit nicht 
arbeiten können.  
 
Herr Weinberg erklärt, dass 25.000 Euro in der Rücklage vorhanden sind. 
Das Ergebnis der Ausschreibung für die Sporthalle muss jedoch abgewar-
tet werden, um danach zu prüfen, ob Investitionen vorgenommen werden 
können.   
 
 

zu 8.1 Verschiedenes 
  

Vor Beginn der nächsten Sitzung des Finanz- und Bauausschusses soll 
eine Begehung der Schule und der Sporthalle stattfinden. 
 
 

zu 9 Grundstücksangelegenheiten 
  

Es liegen keine Beratungspunkte vor.    
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.05.2010 

 

 
   

(Rolf Herrmann) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 

 
 
 


